

Con esta información se elaboró el 'top cinco' de las mejores IEs del departamento, así: 1° Colegio Luis Amigó, 2° C.E. Liceo del Caribe, 3° IE de La Sagrada Familia, 4° Colegio Modelo Adventista, 5° First Baptist School.

En cuanto a las IEs públicas, las cinco mejores son: Sagrada Familia (58,5), IE Junín (50,5), Brooks Hill (49,15), Flowers Hill (47,99), Antonia Santos, Mañana (47,12). Novedades: la IE Sagrada Familia incrementó su promedio, pues el año pasado fue de 57,32; la IE Junín pasó del 6° lugar al 2°.

Los cinco mejores promedios de la educación pública por cada área evaluada son:

Lectura Crítica: la Sagrada Familia (60,20) ocupa el primer lugar; la siguen Flowers Hill (50,64), Brooks Hill ((49,95), Junín (49,59) e Instituto Bolivariano (48,4). Para destacar: la Sagrada Familia subió 2,86 puntos con respecto al 2016, manteniéndose en el primer lugar en esta área; la IE Flowers Hill pasó del 6° puesto al 2° habiendo incrementado en 2,13 puntos su promedio. El promedio del Departamento en Lectura Crítica es 47,01; pero en 2016 fue de 52,91. Perdimos

Matemática: la primera IE es Sagrada Familia (55,466); continúan Junín (46), Antonia Santos, Mañana (44,73), Brooks Hill (44,68) y Flowers Hill (43,30). Para registrar que Sagrada Familia decreció en 0,104 con respecto al año pasado, y el repunte del Junín que pasó del último puesto al segundo lugar este año, con un incremento en el promedio de 3,67. El promedio del Departamento en Matemática (52,34) es superior al del año pasado, el cual fue de 47,67.

Sociales y Competencias Ciudadanas: primer lugar, IE Sagrada Familia (58,53); luego Flowers Hill (45,97), Brooks Hill (45,55), Bolivariano (45,1) y Junín (44,32). Sagrada Familia tuvo un incremento de 2,96 puntos con respecto al año pasado, mientras que el Junín, que ocupó el penúltimo lugar en esta Área con 42,75, hoy es quinta en el Departamento. El resultado del Departamento es negativo puesto que pasó de 49,12 en 2016 a 48,41, presentando un incremento de -0,71.

En **Ciencias Naturales**, la situación es así: primera IE, Sagrada Familia (56,37); segunda,

Departamental Natania (48); tercera, Brooks Hill (46,63); cuarta, Junín (45,86); quinta, Flowers Hill (45,57). La Sagrada Familia, que repite el primer lugar, tuvo un incremento de 2,15 con respecto al año pasado. Por su parte, la IE Brooks Hill, que el año pasado ocupó el penúltimo lugar, incrementó su promedio en 4,43. Por lo que corresponde al Departamento, el promedio que el año pasado fue de 49,46 bajó a 49,05 este año.

Finalmente, **Inglés**, el Colegio Junín (66,75) ocupa el primer lugar y le siguen Sagrada Familia (61,96), Brooks Hill (58,96), Antonia Santos Mañana (56,95) y Flowers Hill (54,47). Para resaltar que solo la IEs Junín incrementó su promedio en 1,39 con respecto al 2016; las demás, retrocedieron. También nos dicen estos resultados que el Departamento pasó de un promedio de 59,83 el año pasado a 57,82 en este.

Luego del panorama anterior, además de lamentarnos, podemos decir:

1. Que el promedio ponderado del Departamento en las Pruebas SABER 11 2017 fue de 50,92, inferior al 51,22 del año 2016. Perdimos
2. Que en el Departamento la diferencia entre la educación No Oficial y la Oficial se mantiene, siendo el promedio de la primera 57,18 y de la segunda 47,45. Perdimos.
3. Que la IE Sagrada Familia es de lejos la primera IE Oficial del Departamento al obtener en cuatro Áreas de las cinco evaluadas el mejor promedio.
4. Que una IE Oficial en tres de las cinco Áreas obtiene promedios inferiores a 40 puntos.
5. Que en la prueba de Inglés el Departamento pasó de un promedio de 59,83 el año pasado a 57,82 este año. Perdimos
6. Que la IE Junín se merece nuestro respeto pues ocupa el segundo lugar en nuestro Departamento, a pesar de las limitaciones y demás inconvenientes.
7. Que los miles de millones de pesos que se han “invertido” en educación de nada han servido para mejorar la calidad educativa en nuestro Departamento. Perdimos.

Señor gobernador, usted concluyó su discurso de posesión con las siguientes palabras: “Dentro de cuatro años la ciudadanía hará el balance de la gestión para determinar el grado de cumplimiento de los compromisos adquiridos y los resultados alcanzados”.

Para qué esperar cuatro años, a mitad de su mandato ahí están los hechos; ¿será que nuestro vaso educativo, a semejanza de la apreciación que sobre el primer año del acuerdo Gobierno-FARC hacen el presidente y el líder guerrillero, está medio lleno? Desde aquí se ve medio vacío.